



LANDRATSAMT
BODENSEEKREIS

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

robert.schwarz@bodenseekreis.de
☎ 07541 204-5566 & 015904 204-556

lars.gaebler@bodenseekreis.de
☎ 07541 204-3242

presse@bodenseekreis.de

Landratsamt Bodenseekreis
88041 Friedrichshafen

Friedrichshafen, 30.10.2025

Nr. 295

MEDIENINFORMATION

Fachtag im Bodenseekreis greift neue Entwicklungen in der Kindertagespflege auf

Rund 20 Tagesmütter aus dem Bodenseekreis nahmen am diesjährigen Fachtag der Kindertagespflege teil, zu dem das Jugendamt Bodenseekreis gemeinsam mit dem Tagesmütternetz e. V. am 18. Oktober 2025 eingeladen hatte. Unter dem Motto „Mit Stärke durch den Alltag – kleine und große Übergänge gestalten und Resilienz in der Kindertagespflege fördern“ stand die pädagogische Begleitung von Kindern und die Rolle der Tagespflegepersonen im Mittelpunkt. Der Fachtag bot aber nicht nur Raum für Austausch und Weiterbildung, sondern griff auch aktuelle Entwicklungen auf Landesebene auf: So hat das Land Baden-Württemberg beschlossen, die Kindertagespflege künftig im Orientierungsplan für frühkindliche Bildung zu verankern. Außerdem wird die Vergütung für Kindertagespflegepersonen ab Januar 2026 angehoben.

Verbesserte Rahmenbedingungen ab 2026

Damit verbessern sich die Voraussetzungen für die Kindertagespflege auch im Bodenseekreis deutlich. Mit der Aufnahme in den Orientierungsplan werden Tagesmütter und Tagesväter erstmals landesweit als fester Bestandteil der frühkindlichen Bildung anerkannt. Familien erhalten dadurch mehr Transparenz über

die Qualität der Betreuung, gleichzeitig profitieren Tageseltern von klaren pädagogischen Leitlinien und Orientierungshilfen für ihre tägliche Arbeit.

Die Erhöhung der Vergütung auf 8,20 Euro pro Kind und je Betreuungsstunde (vorher 7,50 Euro) ab 1. Januar 2026 trägt dazu bei, die pädagogische Arbeit der Kindertagespflegepersonen stärker anzuerkennen und das Betreuungsangebot im Bodenseekreis langfristig zu sichern.

„Die Kindertagespflege ist ein unverzichtbarer Bestandteil der familiennahen Kinderbetreuung im Bodenseekreis. Die neuen Regelungen sind ein wichtiger Schritt, um die Qualität weiter zu stärken und das Engagement der Kindertagespflegepersonen zu würdigen“, sagt Jugendamtsleiterin Simone Schilling.

Die Teilnehmenden nutzten den Fachtag zudem, um sich auszutauschen, weiterzubilden und neue Anregungen für ihre pädagogische Arbeit zu gewinnen. Darüber hinaus bot die Veranstaltung viel Raum für persönlichen Austausch und Vernetzung.

Jetzt Tagesmama oder Tagespapa werden: Infoabend am 4. Dezember

Interessierte, die sich eine Tätigkeit als Tagesmama oder Tagespapa vorstellen können, sind herzlich zu einer Infoveranstaltung des Jugendamtes Bodenseekreis und der Agentur für Arbeit Konstanz-Ravensburg am 4. Dezember 2025 um 19 Uhr in den Familientreff INSEL (Scheffelstraße 31, Friedrichshafen) eingeladen. Dort erfahren die Teilnehmenden alles über Voraussetzungen, Qualifizierungswege und Unterstützungsmöglichkeiten in der Kindertagespflege.

Kontakt und Anmeldung unter <https://eveeno.com/kindertagespflegebodenseekreis>

Bildinfo:



Rund 20 Tagesmütter aus dem Bodenseekreis nahmen am diesjährigen Fachtag der Kindertagespflege teil, zu dem das Jugendamt Bodenseekreis gemeinsam mit dem Tagesmütternetz e. V. am 18. Oktober 2025 eingeladen hatte.
Foto: Landratsamt Bodenseekreis